
Ecole Primaire Henri Adam – Saint-Avertin
Procès-verbal du conseil d’école  – 09 février 2023

Présents     :  
Enseignantes : Mme Aparicio, Mme Arthur, Mme Bauduin, Mme Bony, Mme Chardon, Mme 
Chocat, Mme De Maria, Mme Douillard, Mme Ferrer, Mme Helaudais, Mme Maurice, Mme 
Radureau, Mme Sanz, Mme Richon, Mme Halin, Mme Menanteau, Mme Artur
ATSEM     :   Mme Valentim
Directrice : Mme Gallais
Parents     d’élèves élus   : Mme Ballenghien, Mme Cenedese, Mme Chanel, Mme De Yesus, Mme
Ecaille, Mme Hueber, Mme Lacueille, Mme Massiot, Mme Thierry, Mme Boileau, Mme 
Dume, Mme Desrame, Mme Desvignes, Mme Save, Mme Ruet, Mr Orgeval, Mr Quilez
Représentant de la municipalité : Mme Le Bret
DDEN : Mr Sehmer

Excusés     :   
IEN     : Mme Albert
Enseignante     :   Mme Richon

Le PV du dernier conseil d’école est approuvé.
Un tour de table est réalisé. L’APEI est désignée secrétaire de séance.

1/   Projets pédagogiques  

Médiathèque 
Plusieurs classes y sont allées à pied. 
Les sorties sont longues et difficiles pour certains CP (45 min avec 2 parents accompagnateurs).
Deux classes de maternelle doivent y aller au printemps.

Musique
- 3 classes de CM ont bénéficié du concert Jazz au nouvel Atrium de Saint-Avertin. 
Initiation avec un chef d’orchestre. L’apprentissage s’est fait avec humour. 
Merci à la mairie qui a proposé ce concert.
- Les GS/CP de Mme Bauduin  et les GS de Mme Douillard iront à l’opéra voir le concert « Les Petites 
Oreilles » en avril.

Ecole & Cinéma
Élémentaire : 2ème séance vendredi 10 février
Maternelle : 1ère séance jeudi 16 mars

Histoire
Les CE1/CE2 de Mme Helaudais et les CE2 de Mme Chocat vont poursuivre leur projet histoire mais 2 
sorties vont être annulées faute de bus.
Mme Chocat ira à la Cathédrale et à la Muraille Gallo-Romaine de Tours.
Mme Helaudais ira place Plumereau et à la gare (pont Wilson annulé).



Décloisonnement
Les GS de Mme Bauduin vont dans la classe de Mme Richon les lundis et jeudis après-midi pour faire 
de la motricité avec les autres GS.

Nature
- Projet jardin : 2 CP (Mme Aparicio et Mme Menanteau), CE1 (Mme Halin) et CM1 (Mme Maurice) 
avec Mme Le Bret et Mr Gorsse, ont eu une 1ère action de préparation du terrain mercredi 8 février. 
Les plantations seront réalisées au printemps. 
Demande à Mme Le Bret de donner le nom du remplaçant Mr Gorsse pour la suite (dons de plants).
- Les CP de Mme Menanteau iront aux étangs de Narbonne à Joué-Les-Tours, le 9 mars, sur le thème: 
« Détective de la forêt » (programme organisé par la Gloriette).
- Les CM1 de Mme Radureau  iront visiter de la station d’épuration au mois de juin. 
Le déplacement est financé par Tours Métropole.

Projet Banque Alimentaire     :   
Il a été initié par les CM2 qui ont été contactés par les élèves du collège Jules Romains. 
M Dubusset et des étudiants de l’IAE sont venus présenter le projet aux élèves.
Les CM2 ont ensuite porté ce projet solidaire auprès de toutes le classes de l’école (affiches, 
présentation orale).
Tous les élèves de l’école et leurs familles se sont fortement impliqués dans cette collecte de denrées 
alimentaires au profit des plus démunis. 400 kg de nourriture ont été collectés soit l’équivalent de 
800 repas. 
Ce projet pourra être renouvelé les prochaines années.
1 article est paru dans la NR. 
Mme Gallais va communiquer vers les familles pour les remercier.

Liaison école/collège
Les CM2 de Mme Ferrer et Mme Artur participeront à la  « journée de l’allemand » organisée au 
collège le 28 mars.

Sureffectif en classe / absences
- Souci des ATSEM absentes non remplacées pour formation ou stage d’intégration. La gestion de 
classe est très complexe dans ces situations. 
Mme Le Bret : les formations d’ATSEM sur 1 semaine sont très rares.
Il n’est pas prévu d’avoir à nouveau un système avec une ATSEM « volante » qui pourrait réaliser des 
remplacements. Depuis le Covid : remplacement prévu au 1er jour d’absence pour maladie (avant à 
partir de 8 jours uniquement).
- Il y a eu de nombreuses absences d’enseignantes non remplacées.
Dans ces cas, les enfants sont répartis dans les autres classe qui deviennent alors très surchargées 
(plusieurs jours à 34 élèves).
Lorsque des équipes éducatives sont organisées, les enfants sont également répartis dans les autres 
classes. L’école fait au mieux pour programmer ces équipes éducatives pendant les récréations mais 
ce n’est pas toujours possible. 



Conseil des élèves     :   
chaque cycle a son conseil (avec 2 représentants/classe)

 Les demandes sont quasiment identiques sur les 2 cycles : 
- plus de verdure dans la cour pour une cour «écologique» (bacs de fleurs, arbres, îlots de verdure 
autour des arbres, zones d’herbe …). Il y a trop de goudron et de béton.
- des jeux de cours (dés en mousse, tapis de billes, tables pour dessiner, assises pour les lectures …) et
la table de ping-pong  manquante côté cour CP (plus basse que les autres), un  panier de basket côté 
cour CM.
- plus de poubelles dans la cour. Il n’y en a pas du tout dans la cour CM.
- des marquages au sol dans la cour (damier échecs, labyrinthe en couleur ...)
- une école plus colorée ( peindre les portails en couleur).
- la réalisation de panneaux sur les règles de cour et l’utilisation des WC, dans les classes, par les 
enfants .
- le banc de l’amitié à renouveler de manière pérenne.
- la protection du garage à vélo : faire une zone interdite comme il y a à plusieurs endroits.

Problèmes des WC CM: 
les toilettes des maîtresses sont dans les toilettes CM des garçons et c’est très gênant quand les 
garçons sont aux urinoirs.

Mme Le Bret informe que la cour de l’école a été refaite il y a 3 ans.
L’école va envoyer des demandes en mairie pour ces différents souhaits.
Les associations de parents (APEI et FCPE) proposent de participer à l’achat des jeux de cour.
Le périscolaire qui avait mis en place le banc de l’amitié pourrait peut-être renouveler cette 
démarche.

2/  Sécurité     : exercices, bâtiments, registres  

Exercices
- le 8 décembre 2022 : PPMS Attentat / Intrusion. 
Le signal d’alerte a été relayé par les sifflets à disposition dans chaque classe.
Les élèves se sont bien cachés. Ils sont restés silencieux et ont adopté les bons réflexes.
Problème de liaison/communication entre les 2 bâtiments de l’élémentaire. 
Certaines portes côté maternelle ne peuvent pas se fermer (pas de serrure).
- le 3 janvier 2023 : exercice d’évacuation incendie (à la demande de la Direction Académique) suite 
au contexte de crise énergétique pour vérifier le bon fonctionnement des installations. 
Tout s’est très bien déroulé.
- le 2 février 2023 : PPMS Risques Majeurs.
Toutes les consignes ont été respectées.
Problème d’accès aux toilettes par l’intérieur côté élémentaire.
Mme Richard (responsable du service technique bâtiment) va étudier la faisabilité d’une liaison entre 
les deux bâtiments élémentaires et l’accès aux toilettes par l’intérieur pour les enfants et les adultes.
- le 7 février 2023 : évacuation incendie des deux bâtiments élémentaire à 14h35.
Une odeur de fumée a été détectée par les élèves. 
L’alarme a été déclenchée par une maîtresse qui a vu des flammes sous la porte d’un local (bâtiment 
1).
Les élèves ont été mis en sécurité dans le bâtiment maternelle, au chaud (ils n’avaient pas leurs 
manteaux). Les enfants de maternelle sont allés dans la cour car ils avaient leurs manteaux.



Les élèves ont pu réintégrer les bâtiments élémentaires vers 16h, après l’intervention des pompiers 
(extinction du feu et aération des bâtiments).
Il n’y a eu aucun blessé. 
Une information rassurante a été faite rapidement aux familles par Mme Gallais pour l’école et par 
Mme Le Bret pour la mairie.
Le nettoyage du local a été effectué par un service d’entretien spécialisé dès le lendemain (mercredi).
Les jours qui ont suivi, les maîtresses étaient à l’écoute des enfants qui avaient besoin de parler de ce 
qui s’était passé.

Bâtiments 
- Fissure salle 11 (classe de Mme Arthur CE1) : elle est observée régulièrement par le service 
bâtiment de la mairie pour suivre son évolution.
- Fissures de façade bâtiment 2 : pas d’inquiétude à avoir. L’ inspection a été faite.
- Pour le garage à vélo CM, le revêtement qui ne va pas jusqu’au sol va être rabaissé pour éviter les 
accidents lorsque les enfants passent dessous.
- Toilettes adultes : les maîtresses n’ont pas de WC séparés de ceux des enfants. Les maîtres et 
maîtresses doivent aller dans les WC des garçons CM.
Une demande à Mr le Maire a été faite le 24 janvier 2023 pour la mise aux normes d’un WC 
« adulte ».
Pour le moment, il a été suggéré de déplacer le WC du côté des filles mais la place manque et cela ne 
résout pas le problème si c’est un maître qui va aux toilettes.

Registres
Le Registre Santé Sécurité au Travail (RSST) est accessible à tous les usagers de l’école (enseignants, 
ATSEM, parents) sur simple demande à la directrice.
Une fiche concernant la problématique des WC adultes a été rédigée le 08/11/22 par les enseignants.
Les parents élus demandent à pouvoir en déposer également une concernant la même 
problématique pour signaler le mal être des enfants.

3/ Rentrée     2023-2024   

Ouverture d’une 18ème classe     :  
Il y a une forte probabilité d’ouverture de classe sur l’école Henri Adam (en cours de validation, en 
commission ce jour).
Les bâtiments sont en conformité pour l’accueil de cette nouvelle classe / nombre d’élèves de l’école.
Il faut garder une vigilance sur les capacités limitées d’accueil de la cantine. 
Mme Le Bret confirme que le but de l’ouverture est bien de répartir les enfants des classes actuelles 
sur cette nouvelle classe sans augmenter les arrivées sur Henri Adam. Cette année, à l’école des 
Grands-Champs, 20 enfants inscrits depuis la rentrée de septembre et aucun à Henri Adam.

Le budget d’aménagement de la classe sera donné si l’ouverture d’une classe est confirmée.

Les inscriptions des futures Petites Sections débutent la semaine prochaine (13/02).
Les commissions d’affectations auront lieu fin mai et fin juin.

L’école réitère sa demande d’½ poste d’ATSEM supplémentaire en GS afin que toutes les classes 
bénéficient d’1 ATSEM à temps complet sur la journée de classe. 



Pour l’implantation de la nouvelle classe, une réflexion est en cours avec la municipalité.
Une 1ère visite a eu lieu en début de semaine :

- Option 1/ Salle Trampoline (petite salle du périscolaire qui était anciennement une salle de 
classe . Dans cette option une possibilité de partage de salle entre classe et périscolaire serait
envisagé comme c’est le cas dans d’autres écoles) 

- Option 2/ Salle de la BCD (disparition de la BCD dans cette option donc pénalisant pour les 12
classes de primaire)

- Option 3/ Algeco dans la cour de la maternelle (pénalisant pour les maternelles, coût plus 
élevé). 

L’école a une préférence pour l’option 1 car aucun élève ne sera pénalisé sur son temps scolaire.

Budget prévisionnel     :  
En décembre, les directeurs ont eu des informations municipales concernant les prévisions 
budgétaires.
Il a été annoncé que, dès janvier 2023, une baisse possible de 30% des dotations était à envisager.
Pour anticiper ces annonces mais également pour palier à l’augmentation du prix des fournitures 
scolaires, l’école a supprimé certaines sorties déjà planifiées. 

Les parents élus ont demandé une 1ère rencontre avec la mairie afin d’obtenir des éclaircissements: 
le 3 février.
Afin de connaître avec certitude les budgets pour l’année en cours et l’année 2023/2024, une 
nouvelle rencontre avec Mr Le Maire est demandée entre le 6 mars (arbitrage du budget en mairie) 
et le 22 mars (validation du budget lors du conseil municipal).

La gratuité des fournitures scolaires reste une priorité pour l’école.

4/ Questions diverses

Communication familles     :  
Le nettoyage du site de l’école est en cours.
Le site sera  opérationnel pour mi-mai, pour les nouveaux arrivants.

Dans les mails que la Directrice envoie, il y a des retours en échec. 
Les parents doivent signaler s’ils ne reçoivent pas les informations pour correction de leur mail.

Vidéoprojecteurs en maternelle     :  
L’école a été dotée par la mairie de 2 vidéoprojecteurs mais ils n’ont jamais été fixés. 
Mme Richard (responsable service bâtiments) est venue voir pour les fixations car la proposition 
d’installer des supports sur roulettes en milieu de classe avec rallonge n’est pas fonctionnelle. De 
plus, les PC de classe ne sont pas portables.
Il faut étudier la faisabilité d’une fixation au plafond dans les 2 salles choisies (salles 17 et 22). 

Panneaux d’affichage     :   
1 panneau supplémentaire va être posé rue Henri Adam, côté élémentaire.
1 panneau supplémentaire va être posé rue Henri Adam, côté maternelle.
Il y aura donc des panneaux pour l’école, les associations de parents, et le périscolaire.
Il n’y en aura pas de posé rue Dolto.



Bancs cour maternelle     :  
La mairie a budgété l’installation de bancs autour des arbres en maternelle.

Garages à vélo     :  
Côté maternelle, la mairie étudie l’installation d’un garage à vélos dans la cour, sur la gauche du 
préau.
Côté élémentaire, l’ajout de quelques racks à vélo dans la cour CP (sous la fenêtre cantine, près du 
portillon) est également à l’étude (voir au printemps si réelle utilité).

Les différentes ventes de l’année     :  
Vente des photos de classe (école) : 1132€ (moins que l’année dernière)
Vente des photos de fratrie (FCPE) : 360€
Vente des sapins (FCPE) : 430€
Vente des chocolats (APEI) : 800€
A venir :
Côté maternelle : objet école (à définir) et objet de classe courant avril
Côté élémentaire : objet école (à définir)
Plants de légumes d’été/herbes aromatiques (APEI) : réception des plants le 12 mai.
Merci à toutes les familles pour leur participation !

Intervention du DDEN     :   
3 propositions de concours pour l’année prochaine (inscription en début d’année scolaire) : 
- Ecole fleurie
- Se construire citoyen 
- Défi orthographique.
Enquêtes nationales : cette année sur « les Pauses méridiennes ». 
Satisfaction des parents pour : qualité / fait sur place / varié / temps / souplesse de l’inscription à la 
journée. Quelques soucis de quantité sur certains menus et bruit dans la cantine.

Incivilités des parents     :  
En conseil des usagers, il a été remonté des incivilités envers les animateurs du périscolaire. 
Une charte du parent pressé est en cours d’élaboration pour rappeler quelques règles de vie 
essentielles.

Dates du dernier conseil d’école :  mardi  20/06/23 (18H00).


